

Deutsch-Polnische Gesellschaft Schneverdingen e.V.
Schulstraße 3, 29640 Schneverdingen

Protokoll der Mitgliederversammlung der DPG Schneverdingen am 08.11.2024

Ort: Kino Lichtspiel, Oststraße 31, Schneverdingen

Uhrzeit: 18:00-21:30 Uhr

1) **Begrüßung**

Der Vorsitzende Peter Plümer begrüßt die Anwesenden. Die Anwesenden erheben sich im Gedenken an die Verstorbenen: Josef Schulz und Regina Dinges sowie Renate Potschin und Doris Dorow.

2) **Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit**

Es wurde ordnungsgemäß schriftlich/per Mail und rechtzeitig geladen. Gegen die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung erheben sich keine Einwände.

3) **Feststellung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird unverändert festgestellt, da es hierfür keine Ergänzungs- oder Änderungswünsche gibt.

4) **Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.10.2023**

Das Protokoll wird einstimmig bei einigen Enthaltungen genehmigt.

5) **Anträge**

Anträge liegen nicht vor.

6) **Begrüßung neuer Mitglieder**

Anke von der Heide wird als neues Mitglied begrüßt. Ferner wird Monika Hindemith mit Familie als neues Mitglied begrüßt, außerdem 7 Jugendliche, die dem Verein im Rahmen eines Jugendprojekts mit Barlinek/Dziedzice beigetreten sind, teilweise mit ihren Familien.

7) **Tätigkeitsbericht des Vorstandes**

Peter Plümer berichtet von den Aktivitäten Ende 2023 und bis jetzt in 2024. 2 Wochen nach der Mitgliederversammlung 2023 fand das Nachtreffen zur Bürgerreise nach Thorn statt. Es wurden die Bilder der Reise gezeigt und bei guten Gesprächen wurden die Eindrücke der Reise noch einmal nacherlebt.

Wie den Vereinsnachrichten 2023 zu entnehmen war, besuchte Peter Plümer den Bundeskongress der DPG in Berlin.

Im Januar 2024 war die Irek-Band in Schneverdingen zu Gast. Im März nahm die DPG am Norddeutschen Treffen in Hamburg teil.

Die Stadtfalken besuchten im Juni Prenzlau, die zweite deutsche Partnerstadt von Barlinek. Eine Delegation aus Schneverdingen besuchte das Stadtfest in Barlinek; zum Heideblütenfest hatten wir unsererseits Gäste.

Das Jugendprojekt mit 8 deutschen und 8 polnischen Jugendlichen wurde im Juni 2024 fortgesetzt. Hierfür hat die DPG 5 Ferienhütten im Feriendorf am Pietzmoor angemietet und hat unter Beteiligung der Jugendlichen ein Programm ausgearbeitet und durchgeführt.

Anfang August 2024 waren 14 Mitglieder der „Barlineker Universität des III. Lebensalters“ in Schneverdingen zu Gast. Es gab eine Zusammenarbeit mit den Bauchtänzerinnen aus Heber, einen Auftritt beim Schmalzbratabend des Heimatbundes, zwei Auftritte in Seniorenheimen und ein nettes Besuchsprogramm.

Am Samstag, 03.08.2024 ab 18.00 Uhr waren alle Vereinsmitglieder zu einem vergnüglichen Abend im Schützenhaus Heber eingeladen. Es wurde gut gegessen, getrunken und in der Schützenhalle wurde getanzt.

Der Bundesverband tagte im Oktober in Bielsko Biala – in der Nähe von Katowice und Krakau. Die DPG war dort mit einer Delegation vertreten; der Kongress ist für alle Mitglieder des Vereins offen.

Peter Plümer stellt fest, dass mit den drei Projekten: Irek-Band, Jugendbegegnung und Universität III. Lebensalter der Verein auch in diesem Jahr sehr aktiv war. Bilder des Jahres 2024 zeigt er in einem Film aus Fotos und Videos.

8) Kassenbericht

Ina Wesseloh gibt den Kassenbericht zur Kenntnis.

2023 fanden folgende bedeutende kassenwirksame Projekte statt: Jugendprojekt in Barlinek im Juni 2023, die Bürgerreise im September 2023, das Konzert im September im Atelier de Bruycker und die Mitgliederversammlung im Oktober 2023. Alle Projekte waren in Einnahme und Ausgabe weitgehend ausgeglichen, so dass bei einem Gesamtumsatz von knapp 50.000 Euro der Kassenbestand gegenüber 2023 annähernd unverändert ist.

Peter Plümer dankt Ina Wesseloh für den Kassenbericht und die geleistete Arbeit.

9) Entlastung des Vorstands

Die Kassenprüfer Rüdiger Müller und Peter Gimm haben die Kasse geprüft, diese für ordnungsgemäß befunden und schriftlich die Entlastung des Vorstandes beantragt. Der anwesende Rüdiger Müller trägt entsprechend vor. Peter Plümer lässt über den Antrag abstimmen. Die Entlastung erfolgt einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes.

10) Neuwahl eines Kassenprüfers

Peter Gimm war Kassenprüfer für 2022 und 2023.

Kassenprüfer für 2023 und 2024 ist Rüdiger Müller.

Kassenprüfer für 2024 und 2025 ist Margrit Rakow.

Es wird nunmehr ein Kassenprüfer für 2025/26 gesucht, der nur im Notfall für 2024 prüfen müsste.

Ulrich von der Heide erklärt sich als Kassenprüfer für 2025 und 2026 bereit und wird einstimmig gewählt.

11) Ausblick 2025

Peter Plümer berichtet wie folgt:

Die Mitgliederversammlung soll wieder ins Frühjahr geholt werden und ist für den 28.03.2025 geplant. Bis dahin wird es eine Menge Planungen, aber keine zu berichtenden Aktivitäten geben.

Jedoch wird es 2025 Vorstandswahlen geben; es ist wieder ein Vorstand für drei Jahre zu wählen.

Die Bauchtanzgruppe aus Heber reist im Juni nach Barlinek, um die Universität des III. Lebensalters wieder zu treffen.

Im Juli wird die Jugendgruppe, die in diesem Jahr Gäste aus Barlinek hatte, wiederum dorthin reisen. Das Projekt wird diesmal von Sonntag bis Sonntag, somit 7 Tage durchgeführt.

In der Zwischenzeit hat sich die Gruppe alle zwei Wochen getroffen und gemeinsam Polnischunterricht gehabt.

In der Woche darauf kommt eine Tanzgruppe aus Barlinek nach Schneverdingen für einen Turn- und Tanzworkshop mit den Turnern des TV Jahn rund um Fredericke Langer. Höhepunkt des Aufenthaltes wird ein Auftritt beim Schmalzbrotabend sein.

Für die Mitglieder besteht die Möglichkeit, sich bei den Projekten einzubringen bzw. sich beispielsweise für eine Fahrt in die Partnerstadt der Reisegruppe der Tänzer aus Heber anzuschließen.

Peter Plümer bittet die Mitglieder ausdrücklich, Wünsche, Ideen und Hinweise jederzeit an den Vorstand heranzutragen.

12) Grußworte

Bürgermeisterin Meike Moog-Steffens berichtet von ihrem diesjährigen Besuch in Barlinek, wo sie am Stadtfest teilgenommen und die neue Bürgermeisterin Bernarda Lewandowska getroffen hat. Außerdem schaut sie voraus ins Jahr 2026, in dem Schneverdingen 50 Jahre Stadtrechte feiern wird, gern mit Gästen aus Barlinek. Sie würdigt das Engagement des Vereins und wünscht für die künftigen Jahre weiterhin gutes Gelingen.

13) Allgemeine Aussprache /Verschiedenes

Keine Wortbeiträge

14) Schließung der Sitzung

Peter Plümer schließt den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung um 19:05 Uhr. Nach einem informellen Zusammensein schließt sich ein Filmbeitrag mit deutsch-polnischem Kontext an.

Plümer

Richter